



La Consejería de Salud informó ayer sobre el estado de la lista de espera de los hospitales públicos andaluces. :: SUR

# Los malagueños siguen siendo los que más esperan para operarse

ÁNGEL ESCALERA



✉ aescalera@diariosur.es

**Más de 12.000 pacientes están a la espera de pasar por el quirófano en los hospitales públicos de la provincia**

**MÁLAGA.** La provincia de Málaga sigue siendo la que más tiempo de demora tiene en Andalucía para ser operado en un hospital público. Los datos con los que se cerró 2011 mantienen la tendencia que existente en 2010. Los malagueños esperan un plazo medio mayor para pasar por un quirófano que el resto de los andaluces. A 31 de diciembre de 2011 había un total de 12.078 pacientes inscritos en la lista de espera quirúrgica de Málaga. La demora media es de 60 días, tres por encima de la andaluz, que se sitúa en 57.

A pesar de que el volumen de operaciones ha sido mayor, Málaga soporta el dato negativo de ser la provincia con un retraso más elevado tanto en las intervenciones quirúrgicas cuyo tope máximo de espera son seis meses (180 días) como en las que el plazo es de cuatro meses (120 días). En el caso de las primeras, hay 6.733 malagueños, con una demora media de 60

días frente a los 57 de Andalucía. Pendientes de ser intervenidos en un periodo no superior a cuatro meses hay 5.345 pacientes, que aguardan de media 53 días en vez de los 50 de la ratio andaluza.

Por centros hospitalarios, Carlos Haya es el que presenta peores cifras. Su lista quirúrgica la forman 5.390 usuarios, con una demora media de 64 días para las operaciones cuyo tope máximo es seis meses y de 57 días para los de cuatro. La tardanza de Carlos Haya es superior a la que acumulaba en 2010. Así, tiene en lista a unas 700 personas más pendientes de pasar por el quirófano. En cambio, los datos que aporta el Clínico Universitario han mejorado respecto al ejercicio anterior al haber conseguido recortar el tiempo que transcurre hasta que los enfermos son operados. Su registro lo integran 2.446 pacientes, unos 500 menos que a 31 de diciembre de 2010.

## Retraso medio

El Costa del Sol de Marbella tiene 1.745 enfermos en lista de espera, con un retraso medio de 61 días para las operaciones de seis meses y de 58 para las de cuatro. El Comarcal de Ronda cuenta con 593 personas esperando, con una dilación media de 50 y de 48 días. Por su parte, la demora del Hospital Comarcal de Antequera es de 62 días en las intervenciones que deben realizarse como máximo en 180 días y de 56 en las que no pueden superar los 120. En total, hay 843 pacientes aguardando una operación. La lista de espera del Hospital Comarcal de la Axarquía

es de 674 usuarios, con unas demoras medias de 58 y 49 días.

Los mejores números los aporta el Centro Hospitalario de Alta Resolución de Especialidades (CHARE) de Benalmádena, con un registro compuesto por 238 enfermos y unos retardos medios de 34 días para las operaciones que deben hacerse en un plazo máximo de seis meses y de 32 días para las de cuatro meses.

## Otras provincias

La demora media quirúrgica del resto de provincias andaluzas para las operaciones de 180 días es la siguiente: Almería, 53; Cádiz, 56; Córdoba, 52; Granada, 56; Huelva, 58; Jaén, 57, y Sevilla, 56. Para las intervenciones de 120 días los datos son: Almería, 47 días de media; Cádiz, 49; Córdoba, 48; Granada, 48; Huelva, 50; Jaén, 50, y Sevilla, 49.

Si se comparan los registros de la lista de espera para una primera consulta con los médicos especialistas se observa que Málaga también está en la cola de Andalucía, con una demora media de 49 días (solo igualada por Sevilla), tres días por encima de la media andaluza. Al finalizar 2011, un total de 43.244 malagueños aguardaban ser llamados para esa primera visita a una consulta especializada.

La situación es mejor en el plazo que tardan los centros públicos de Málaga en hacer las pruebas diagnósticas. El tiempo medio se sitúa en 22 días, el mismo que la media andaluza. Tienen cifras mayores Córdoba (23 días) Granada (23) y Jaén (23). Esperan una prueba exploratoria 3.069 malagueños.

## LAS CIFRAS

# 12.078

pacientes había en la lista de espera quirúrgica de Málaga al terminar 2011.

# 49

días es la demora media para ser visto en una primera consulta de especialista en Málaga.

**Los pacientes del Carlos Haya son los que más aguardan para pasar por un quirófano**

**La provincia también está a la cola en el plazo para una primera consulta especializada**